
COMPTE RENDU AUDIO CONFERENCE DU 8 AVRIL 2020 

Les 3 OS étaient présentes aujourd’hui pour cette troisième audioconférence avec la Direction qui a 
commencé à 9h30 et a terminé à 11h30.

En préambule, le DRFIP  nous a rappelé le nombre de cas à la Réunion : 358 cas depuis le 11 mars 
dernier dont 4 cas en réanimation. Il nous a précisé qu’à ce jour,  il n’ y avait pas d’agent 
atteint par le Covid 19.

Une réunion a eu lieu hier à 14h avec les Directeurs Dom et Com et le ministre Darmanin. 

Une autre réunion avec le Directeur Général est prévue dans l’après-midi pour avoir des 
précisions sur la campagne de déclaration IR.

Concernant le Plan de Continuité d’Activité, il y a 348 agents qui travaillent (dont 122 en
télétravail) représentant 1/3 des agents. C’est environ 18 % d’agents présents sur site, la 
DRFIP Réunion est dans la norme nationale.

La Direction continue de développer les conditions de télétravail. 30 postes supplémentaires 
ont été répartis en fonction des missions prioritaires et en  fonction de la campagne de 
déclaration à venir. 
Pour le télétravail, une petite unité centrale est proposée à des agents volontaires qui doivent 
disposer chez eux d’un espace pour télétravailler.
C’est une  solution dont le déploiement reste limité car il n’ y en aurait qu’une trentaine.
18 postes sont encore à venir, cependant la date de livraison n’est pas encore connue.

Les missions prioritaires impactés concerneront les SIE, les Secteurs d’Assiette avec la 
campagne, les SPL+ 3 agents du pôle fiscal.

Concernant les masques, une dotation de 2000 masques doit arriver prochainement pour 
doter les agents des trésoreries hospitalières nord et sud, le personnel de l’ACID et à terme 
pour tous les agents en contact avec le public.  Actuellement, il y en a 400 (dotation reçue 
par l’ARS).
 
Suite à la demande de FO pour savoir si ce sont des masque FFP2, il nous a été répondu que
ce sont des masques chirurgicaux, comme c’est le cas dans tous les autres départements, les 
masques FFP2 étant réservés au personnel médical.

FO attire l’attention de la Direction en précisant que contrairement au masque FFP2, le 
masque chirurgical protège l’interlocuteur que l’on a en face mais pas la personne qui le 



porte. C’est un masque anti-projections.
            

Concernant le gel hydro alcoolique, 30 litres ont été donnés par la Préfecture, en 
provenance d’une rhumerie. 20 litres sont en réserve dans les stocks du BLI. Enfin, une 
commande locale  de 72 litres est en cours. FO constate qu’après avoir insisté aux 2 
réunions précédentes sur le sujet du gel hydroalcoolique, une commande est en cours. 
Cela sera-t-il suffisant ?

Concernant le nettoyage des locaux,  la direction précise qu’elle reste attentive à ce 
problème d’hygiène sur lequel FO a aussi fortement insisté lors des 2 précédentes réunions.

A noter : en vue d’une prochaine reprise, une commande de plexiglass est en cours pour les 
agents qui accueillent le public, à l’instar des supermarchés.

Concernant le post-confinement, la question a été posée par le DRFIP au ministre sur la 
reprise des missions : dans tous les services, il y aura le courant et le rattrapage des misions. 
Reste à savoir comment tout cela pourra être géré?
Réponse de la Direction Générale : des travaux seront pris en compte pour gérer au mieux 
cet « post-confinement ».

Rappelons la proposition de FO lors du dernier CHSCT : Les agents qui vivent très 
difficilement le confinement pourraient venir en remplacement de certains agents qui ont été
réquisitionnés et qui, eux mêmes, vivent mal cette situation. 
La Direction répond que c’est une remarque importante qu’elle prendra en considération. 
Cette proposition basée sur le volontariat des agents permettrait de faire tourner un peu les 
équipes. On est gagnant sur les 2 fronts.

La Direction va demander aux chefs de service de voir quels sont les agents qui ont des 
difficultés (par exemple en garde d’enfants). Elle croiserait ces informations avec les 
compétences d’agents qui seraient volontaires.
En effet, la campagne déclarative arrive et imposera une masse de travail certaine.

Concernant les aspects métier:

Le ministre a été informé par le DRFIP de la bonne tenue du PCA dans le département.

La paye du mois d’avril a bien été réalisée et les pensions également.
Ce sont des missions essentielles à la nation qui limitent le plus possible les conséquences 
de cette crise sanitaire.

Pour les SPF dont l’activité a été reprise dernièrement,  l’aide de la BNIPF ( Brigade 
Nationale d’intervention de la Publicité Foncière) a permis de rattraper du retard. Rappelons 
que ce sont tout de même entre 8 et 12 agents réquisitionnés SPF nord et sud confondus. 

Pour les SIE :  l‘aide aux entreprises est conséquente( report de charges pour 300 
entreprises pour un montant de 8,7 millions d’euros).

Campagne sur le revenu: 

          Celle-ci démarrera le 20 avril et s’étendra jusqu’au 12 juin pour la campagne papier.
Pour une première partie de cette campagne, on sera toujours en confinement. L’accueil du 
public n’étant pas possible, il faudra donc répondre au public par d’autres moyens (balfus, 



e-contacts, téléphone…)
Selon la Direction, les avis papier sont partis par la poste hier, et il faut compter un délai de 
8 à 10 jours pour la distribution. Même si le taux de télédéclarants est de 60% à la Réunion, 
il sera nécessaire de rassurer les usagers qui n’auront pas reçu leur déclaration papier. 

SPL : 

La direction regarde de très près la capacité des collectivités locales à agir, la paye d’avril 
sera assurée, le visa des mandats est effectué, la comptabilité dans DDR3 est assurée.

Il est clair que le confinement est toujours de vigueur; il sera sans doute prolongé au-delà de 
la mi-avril...

La prochaine audioconférence est programmée mardi 14 avril prochain.

Signalez toute difficulté par courriel à
fo.drfip974@gmail.com

Vos représentants FO : Gilles JUSTOME- Nathalie JUSTOME
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